

L'innovation

Notre Président Ernst Erismann salue les 18 membres réunis pour ce déjeuner consacré à une conférence donnée par M. Narcisse Niclass, Rédacteur de la Revue « IRO magazine » (voir résumé en annexe).

Il remercie Marc Rossier de nous avoir offert l'apéro du jour et nous transmet les excuses de Benoît Stempfeler et Johannes Gerzabek, tous les deux empêchés d'assister.

Par ailleurs, il nous rappelle que le délai pour présenter des candidatures pour le **Prix Elsner 2017** court jusqu'au 8 mai 2017. D'éventuelles candidatures sont à adresser directement au Président de la Fondation Hermann Elsner, Me Denis Schroeter (denis.schroeter@hartmannfreyer.ch).

2017 marque le 600^e anniversaire de Nicolas de Flüe, fils de paysan politique et hermite canonisé du XV siècle dont le célèbre conseil donné aux Confédérés « N'étendez pas trop la clôture » a marqué l'histoire de notre pays. Pour célébrer cette date, il y aura, le 25 mars prochain à l'Eglise du Collège St. Michel, une présentation de l'Oratoire éponyme de Arthur Honegger (voir annexe).

Ensuite, le Président passe la parole à notre Chef du programme Jean-Noël Gex qui nous introduit notre conférencier du jour. (Suite en page 2)

La Suisse gagne un rang dans l'innovation

Classement La Suisse figure au quatrième rang mondial de l'innovation, selon l'indice publié par l'agence Bloomberg.

La Suisse a gagné un rang dans l'édition 2017 de l'indice de l'innovation publié par l'agence Bloomberg. Elle figure désormais au quatrième rang, derrière la Corée du Sud, la Suède et l'Allemagne.

La Suisse fait ainsi mieux que les géants américain (9e), chinois (21e) ou encore russe (26e). C'est d'ailleurs ce dernier pays qui a accusé le plus fort recul en un an, chutant depuis le 12e rang en raison des sanctions qui frappent son économie et des faibles prix du pétrole.

Tribune de Genève 19.01.2017

LA VIE DU CLUB



ANNIVERSAIRES

Anniversaires en mars :
Jean-Michel Sommer le 3,
Stéphane Renz le 5,
Paul Pugin le 6,
Jacques Spérisen le 12,
Charles Zumwald le 14,
Marc Rossier le 16,
Stéfan Schibler le 18,
Jean-Daniel Genoud le 25 (80 ans !),
Pascal Hirt le 29,
Philippe Angéloz le 30 et
Bertrand Deschenaux le 31.
Félicitations !

MEMBRES PRÉSENTS

18 membres

APÉRITIF

Offert par
Marc Rossier;
un grand merci !



À SUIVRE...

Le 22 mars à 12h00 à la Grenette, rencontre amicale

Le 29 mars à 12h00 à la Grenette, rencontre amicale

NOS GLOBETROTTERS

-

NOS VISITEURS

-

JOBS AU ROTARY

DATES À RETENIR

25 mars 2017

Assemblée de District à Saanen ;

26.05.2017 Conférence Interdistrict Zurich

LE PRÉSIDENT COMMUNIQUE

Pour ceux qui veulent verser un don à la caisse du club :
Crédit Suisse, Villars-sur-Glâne,
IBAN : CH80 0483 5098 0320 0100

Résumé (suite) :

Après sa scolarisation à Fribourg et une carrière professionnelle très variée, M. Narcisse Niclass est aujourd'hui rédacteur de **iROMagazine**, la Revue de l'invention et de l'innovation en Romandie www.invention.ch. Il joue par ailleurs un rôle important dans le **iRO mentor club** dont la mission est celle d'évaluer, conseiller, accompagner et promouvoir des start-up en Suisse romande.

«La définition de l'inventeur : c'est un emmerdeur!», dit-il, quelqu'un qui ne se contente pas de ce qui existe, mais qui veut arriver à mieux et, à cette fin, lutter pour réaliser une idée malgré les défis qu'elle peut représenter.

M. Niclass nous parle de ce qui est probablement le rendez-vous des inventeurs le plus important du monde, le Salon international des inventions de Genève dont la 45^e édition se déroule actuellement avec quelques 700 exposants de 40 pays (en annexe : bon pour entrée à prix réduit, à télécharger). C'est un lieu d'échange d'idées et de commercialisation de projets avec à la clé la possibilité de rencontrer des innovateurs dont les inventions sont devenues célèbres (parlant de ses propres rencontres, il cite VELCRO et la Girolle !). Le Salon est aussi une occasion de promouvoir l'économie locale; exemple : la délégation chinoise venue à Fribourg qui a commencé par goûter des bricelets pour finalement repartir avec du chocolat pour 150'000 Francs !

Le Président remercie notre conférencier et Jean-Noël lui remet deux conteneurs avec un liquide spécial «apte à stocker du soleil», donc très innovatif (.... !).

Avant de nous souhaiter une bonne continuation de la semaine, notre Président nous cite le **mot du bonheur** de la semaine formulé par le philosophe grec Epictète (50-125 A.D.) :

« Il n'y a qu'une route vers le bonheur : c'est de renoncer aux choses qui ne dépendent pas de notre volonté ».

[Sagesse reprise, parmi d'autres, par Alfred dans «La chauve souris» : Glücklich ist, wer vergisst, was doch nicht zu ändern ist !]

EN DIRECT DU ROTARY

**Que de monde !...**